



## MINUTA DE LA REUNIÓN DEL GRUPO DE DIABETES Y OBESIDAD DE LA RED ECOS

En la reunión virtual celebrada el tres de marzo de 2021 participaron: Rosaura Ruiz, Titular de la Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Ofelia Angulo Guerrero, Subsecretaria de Ciencia, Tecnología e Innovación, SECTEI; Carlos A. Aguilar Salinas y Eduardo García del INCMNSZ; Felipe Vadillo y Sofía Lorena Orozco del INMEGEN; Marcia Hiriart de la UNAM; Ofelia Poblano Verástegui del INSP; Jaime García Mena del CINVESTAV; Jenny Vilchis del Hospital Infantil de México Federico Gómez; Rodrigo Dosal y Alma Cristal Hernández, de la SECTEI.

Se dio cuenta de las siguientes actividades:

### 1. Informe de Avance de los cursos en plataforma

Al día de hoy se encuentran 962 personas inscritas en el curso de Enfermedades Metabólicas, alrededor de 100 graduados. El Dr. Aguilar propone focalizar los esfuerzos en que se culminen los módulos, se podría hacer certificable el curso para brindar un estímulo adicional. El Dr. Aguilar apoyará con la orientación sobre complementar este proceso al Dr. Adolfo Romero de la Universidad de la Salud.

La Dra. Orozco sugiere que expedir una constancia por módulos y no por la totalidad del curso puede ser contraproducente.

Adicionalmente, en caso de enviar un banner, se podría compartir en las redes sociales del INCMNSZ y en la Academia de Medicina para incrementar el número de participantes.

El Dr. García Mena sugiere enviar un correo electrónico de recordatorio a los inscritos.

El Dr. García solicita que se pueda contar con el perfil de los estudiantes.

La Dra. Ruiz sugiere que se tomen decisiones con base en el perfil de los estudiantes, pues el hecho de que no cuenten con conocimientos requeridos previos, puede ser causal de deserción.

En el curso de Genómica se encuentran inscritas 1208 personas, con 226 alumnos con avances mayores al 80%.

La Dra. Orozco sugiere revisar un análisis de las campañas de difusión.

### 2. Reuniones con los servicios de salud pública

El Dr. Aguilar y la Dra. Angulo se reunieron con el Dr. León para brindarles una introducción al programa, se les enviará un formato con la información básica requerida para el registro y se quedó pendiente una segunda reunión de seguimiento para este fin.

Se sugiere un icono dentro de la página de SECTEI para facilitar el ingreso y registro.

Consejo de Comunicación. Se continua en espera de la validación del Presidente (Lic. Villalobos).

### 3. Programa de Capacitación Grupo Diabetes gestacional

Como parte del programa multidisciplinario, se comenzó el programa a finales de febrero y se han realizado sesiones con las 7 pasantes (3 sesiones en total hasta ahora).

Se han sostenido reuniones con la red metropolitana de universidades (psicología, comunicación, nutrición, medicina, etc.) para incorporar pasantes de diversas carreras en agosto de 2021.



El Dr. Vadillo comenta que el objetivo planteado en el documento resulta poco claro y resultaría útil para la capacitación buscada, pues las mujeres embarazadas con estas condiciones requieren una atención profesional de endocrinólogos y otros especialistas, no solo de pasantes.

El Dr. Aguilar especifica que la capacitación a las pasantes es posterior a su parto, solo para apoyar a distancia a las mismas en materia de brindar orientación para la adopción de programas de vida sano y evitar un segundo embarazo en estas condiciones.

El Dr. Vadillo y el Dr. Aguilar, con la participación de los médicos que se sumen conversarán con más detalle los objetivos y se buscará especificar a quienes se encuentra dirigido el programa de capacitación, los objetivos buscados y el seguimiento al proceso.

Se mostró un ejemplo de las infografías que se están trabajando para este programa. Se compartirán una vez validadas.

#### 4. Programa de Intervención de los primeros 2,000 días de vida.

Se ha podido avanzar en el desarrollo de acondicionamiento del área pediátrica y actualmente se está trabajando ya en el hospital pediátrico de Tacubaya.

Próxima reunión: 10 de marzo de 2021.

Siendo las 18:02 h se da por terminada la reunión.

Evidencia fotográfica

